

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS

	"Le pegaron a 3 casas y 2 autos"
	"Buscará el DIF apoyo privado"
	"Olvera propone la creación de un Cisen en Hidalgo"
	"Con Xóchitl, ninguna duda de que ganaríamos Pachuca: PAN"
	"Observan deficiencias de alcaldes"
	"Emiten alerta por 'Golpe de Calor'"
	"Me sumaré al candidato de mi partido: Viggiano"
	"Proyectos inconclusos en el sexenio anterior: Meléndez"
	"Inician actividades para prevenir los males bucales, informa SSH"
	"Cuestiona Gobierno informe de la ONU"
	"Destruye narco plaza comercial"
	"23 tronados"

INSTITUCIONAL

El Sol de Hidalgo-Destruyeron, ayer, documentos electorales: Más de 20 toneladas de boletas y actas electorales, nombramientos de funcionarios de casilla y escritos de partidos de las elecciones extraordinarias de los municipios de Francisco I. Madero, Huazalingo y Zimapán, así como las ordinarias de gobernador y diputados locales, fueron destruidos, ayer, para ser reciclados por una empresa particular. Esto lo informó el consejero presidente del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE), Daniel Jiménez Rojo, quien apuntó que la empresa Reciclables de Papel y Cartón, S.A. de C.V., situada en el Distrito Federal, es la encargada de triturar estos documentos que sirvieron para esos comicios celebrados en julio de 2009 y 2010. Apuntó que la destrucción de esta documentación electoral fue un acuerdo en el Consejo General del instituto, donde participan los consejeros de los partidos políticos, luego de que, oficialmente, concluyeran ambas elecciones. **(Redacción, Ojo pol.)**

Uno más Uno-Asegura IFE voto de ciudadanos: La vocal del Registro Federal de Electores, Ana Alicia Hoyo Chalit, aseguró que los cerca de cinco mil ciudadanos de Pachuca y Mineral de la Reforma que tienen problemas para ubicar sus casillas, debido a un cambio de secciones distritales, tienen asegurado su voto el próximo 3 de julio. La integrante del **Consejo General del IEEH** explicó que a principios de junio, cuando se definan el número de casillas, estas personas serán notificadas por personal del Instituto Federal Electoral (IFE), a fin de que ubiquen las urnas que les corresponde. El cambio de casillas en las zonas limítrofes de Pachuca y Mineral de la Reforma, que se efectuó desde 2007, generó confusión a los ciudadanos de las colonias los Tuzos, Tulipanes. Forjadores, el Venado, Chacón, Mineros y Villas del Álamo. "Estos ciudadanos tienen garantizado su derecho al voto, porque serán notificados personalmente los que no hicieron su cambio de sección o municipio, de tal forma que se les informará en que casilla pueden votar". El Instituto Federal Electoral (IFE) y el **Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH)** aplicarán el convenio que tiene el objetivo de que la

ciudadanía conozca las campañas de actualización, credencialización, proceso de insaculación, cartas de notificación, proceso de depuración electoral, cartografía electoral, entrega de listados definitivos, entre otros. "Originalmente en 2007, cuando se hizo el cambio seccional, eran cerca de 12 mil personas afectadas, pero con el tiempo ha disminuido la cifra entre cuatro a cinco mil ciudadanos, aunque muchos de ellos están en la situación de que ya no viven en el domicilio", puntualizó Chalit Hoyo. En otro orden de ideas, el Comité Directivo Estatal del PAN informó que se publicó la convocatoria en 42 municipios, para aquellos aspirantes blanquiazules interesados en contender por un cargo de elección popular durante los comicios del próximo 3 de julio. El titular de la Comisión Estatal de Elecciones del CEN panista, Alejandro Soto Rodríguez, explicó que luego de publicarse la convocatoria, el periodo de registro de planillas será del 8 al 15 de abril, por lo que los comités distritales revisarán la documentación y la validarán del 16 al 22 de abril. Según el calendario del **Instituto Estatal Electoral (IEEH)**, señaló, los partidos cuentan con 15 días de precampaña, del 23 de abril al 7 de mayo, en tanto el 8 de mayo se efectuará la votación en cada municipio: por lo que a más tardar el 10 de mayo de definen candidatas. **(Redacción, pág.4)**

Criterio- Busca IEE mejor elaboradora de boletas- El Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) abrirá mañana su convocatoria para todas las empresas que busquen competir en la elaboración de las boletas electorales y mamparas, que servirán para la elección del próximo 3 de julio. Conforme al anteproyecto de gastos que presentó el Consejo General a la Secretaría de Finanzas, el costo total de las boletas oscila en 2 millones 639 mil pesos, tras haber calculado que el costo de cada una de ellas sería de un peso con 55 centavos cada una. Dentro de este paquete se considera otro gasto, de al menos 23 millones de pesos, según las proyecciones financieras del presupuesto de 2011. Estos re-cursos serían enfocados a la elaboración de las 3 mil 450 mamparas que se habrán de instalar en igual número de casillas, en todo el estado, con motivo de las elecciones municipales de julio. Antes de concluir 2010, los proyectistas consideraron que cada una de las mamparas tendría un costo de 6 mil 700 pesos; evidentemente, ganará la mejor propuesta. **(Jorge Martínez, página 08).**

Reloj- Destruirán credenciales que no recogieron- Destruirán credenciales de elector que no fueron reclamadas por sus propietarios, informó Ana Alicia Hoyo Chalit, vocal ejecutiva del registro federal de electores (RFE), aproximadamente mil 200 identificaciones serán cementadas. Luego de que el pasado 31 de marzo fuera el último día para reclamar las identificaciones que se tramitaron desde hace 2 años y medio, se procederá a su destrucción, detalló también el integrante del Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEE). Explicó que la destrucción de las credenciales se lleva a cabo en dos momentos, una de ellas las que son destruidas por que no fueron reclamadas y el segundo las que se eliminan por que fueron devueltas para cambio de domicilio, o por algún error. Las que llevan más de 2 años sin ser recogidas serán destruidas en los primeros días de abril mismas que serán enterradas en alguna obra pública de tal forma que se lleve a cabo la cementación como lo indica el procedimiento. Los titulares de las identificaciones fueron notificados hasta por tres ocasiones en su domicilio, por lo que no habrá prórroga para que acudan al módulo a recoger su credencial, es entonces que serán destruidas. **(Verónica Ángeles Cilia, página 04)**

PARTIDOS POLÍTICOS

Milenio-PAN inicia selección de candidatos: El Partido Acción Nacional (PAN) en Hidalgo inició el proceso de selección interna para designar a 42 candidatos que contendrán en las elecciones municipales del 3 de julio. Ayer, la dirigencia estatal del blanquiazul emitió la convocatoria que tendrá vigencia hasta el 15 de abril. En conferencia de prensa, el líder estatal del PAN, Gonzalo Trejo Amador, indicó que en 33 municipios el Comité Ejecutivo Nacional aplicará el esquema de designación; mientras que para el distrito de Ixmiquilpan los municipios deberán sujetarse al proceso de designación. "Únicamente en nueve se aplicará la encuesta (Huejutla, Pachuca, Ixmiquilpan, Atotonilco de Tula, Tecozautla, Tepetitlán, Tolcayuca, Zimapan y Huehuetla) misma, que se determinará en la tercera semana de abril y la primera de mayo, porque se tiene como fecha límite el 8 de mayo", señaló. El dirigente de Acción Nacional subrayó que en ayuntamientos como Actopan, Metepec y Zempoala, donde el PRD encabeza la coalición *Hidalgo Nos Une* (PAN-PRD) los requisitos tendrán que cumplirse por los candidatos a regidores de dichos municipios. Mientras que el secretario general, Raimundo Ordóñez Meneses señaló que los aspirantes deberán cubrir todos los requisitos de la convocatoria, además cada planilla deberá ingresar su documentación ante las siete Comisiones Distritales instaladas en toda la entidad. Según la dirigencia estatal, los municipios que participan en el proceso interno de selección son: Acaxochitlán, Actopan, Agua Blanca, Ajacuba, Apan, Atitalaquia, Atotonilco el Grande, Canalí, Cuautepec de Hinojosa, Epazoyucan, Huasca de Ocampo, Huautla, Huazalingo, Huichapan, Jaltocan, Metepec, Mineral de la Reforma, Mixquiahuala de Juárez, Nopala de Villagrán, Progreso de Obregón, San Agustín Tlaxiaca, San Bartolo Tutotepec, San Felipe Orizatlán, Santiago Tulantepec, Tepeapulco, Tepehuacán de Guerrero, Tepeji del Río, Tezontepec de Aldama, Tianguistengo, Tizayuca, Tlahuelilpan, Tlanchinol, Tlaxcoapan, Tula de Allende, Tulancingo de Bravo, Villa de Tezontepec, Xochiatipan, Xochicoatlán, Yahualica, Zacualtipan, Zapotlán de Juárez y

Zempoala. La precampaña interna se hará del 23 de abril al 7 de mayo. **Claves Fechas** • El registro de los aspirantes se llevará a cabo por planillas ante las Comisiones Distritales porque son las encargadas del proceso y tendrán del 16 al 22 de abril para revisar la documentación, y en su caso, validar los registros. • El 10 de mayo, la Comisión Estatal de Elecciones tendrá que estar emitiendo la validación de las planillas registradas y que hayan cubierto todos los requisitos en los 42 municipios. • Para el 26 de mayo los panistas serán registrados ante el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) como candidatos del blanquiazul. **(Misael Zavala, pág. 11)**

Milenio-Destapan a líder del PT como candidato: Los partidos del Trabajo (PT) y Convergencia en Hidalgo destaparon como aspirante a la presidencia municipal de Mineral de la Reforma al líder estatal del PT, Mariano Torres L'éstrade. Según la dirigencia estatal petistas, los comités del municipio de Mineral de la Reforma del PT y Convergencia, no han dejado las pláticas de conformación de los trabajos de la coalición *Poder con Rumbo* que fue registrada ante el Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo. "Se ha convenido para este municipio es la precisa participación de Mariano Torres L'éstrade como candidato que abanderé esta coalición", informaron las dirigencias de ambos partidos. "Con respecto a los comités municipales ven con buenos ojos al dirigente del Partido del Trabajo en el estado; como la propuesta con mayor viabilidad para el municipio de Mineral de la Reforma", señalaron. Por su parte, el presidente estatal del Partido del Trabajo, Mariano Torres dijo estar dispuesto a participar en el proyecto de la alianza que contendrá contra otras dos alianzas PRI-Pan-Verde (*Juntos por Hidalgo*) y PAN-PRD (*Hidalgo Nos Une*). "La alianza Poder con Rumbo tiene objetivos que forjan sus bases en una política que busque la democracia participativa", comentó. **(Redacción, pág. 11)**

Milenio-El PRI busca militantes por Internet: El coordinador del área de Informática del Partido Revolucionario Institucional (PRI), José Tayde Hernández Villegas explicó que el tricolor busca los mecanismos tecnológicos para acercar a la población a su ideología, los principios y sobre todo atender sus intereses. Mediante el portal de Internet se muestra el contenido ideológico del tricolor, las acciones y proyectos de la dirigencia, sectores y organizaciones, a través también de sus cuentas de *Twitter* y *Facebook*. "La modernización e innovación continua del PRI también se reflejan en la implementación, actualización y utilización de nuevas tecnologías de la información, pues así se demuestra el interés de la dirigencia estatal por generar una vinculación cercana con la población", señaló. Hernández Villegas explicó que el partido tricolor buscan los mecanismos tecnológicos para acercar a la población la ideología, los principios y sobre todo atender sus intereses. "Estamos dando a conocer que nuestro partido evoluciona y abrir un espacio alternativo para la opinión, el debate de propuestas; sobre todo permiten insertarnos en la transformación que hoy vive Hidalgo", refirió. "De manera sencilla y oportuna, el portal es muestra de esta innovación tecnológica ya que en una sola plataforma se muestra el contenido ideológico del partido, las acciones y proyectos de la dirigencia, sectores y organizaciones; y destaca el fácil acceso a las redes sociales de diferentes actores políticos del PRI y del estado, pues entre los logros recientes del portal se integró *Twitter* y *facebook*", agregó el priista. Mientras que en la cuestión informativa, el portal difunden las noticias, eventos, así como se tiene visualización y descarga de galería de fotos, además de consulta de videos. "Otro de los segmentos que destaca es te queremos escuchar, el buzón de atención ciudadana del presidente Omar Fayad Meneses, quien a través de éste conoce y da respuesta a las diversas inquietudes de la población y la militancia", indicó. Asimismo, en la página de Internet www.pri-hidalgo.org.mx existe la posibilidad de registrarse como militante desde este espacio virtual, sin tener que hacerlo de manera presencial en la sede del PRI. La compatibilidad del sitio con todos los dispositivos móviles ya sea telefonía celular y tablets. "En un esfuerzo conjunto, dirigencia, sectores y organizaciones, militancia y simpatizantes aportan ideas para que en esta reconstrucción el PRI evolucione para llevar a cada rincón de la entidad el mensaje priista". **(Redacción, pág. 11)**

Criterio- Inicia el registro de aspirantes panistas- Con miras a la elección del 3 de julio, el Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Acción Nacional (PAN) de Hidalgo publicó ayer una convocatoria en 42 municipios, en la que se otorgan siete días para que los militantes que estén interesados en participar en los comicios se registren. Alejandro Soto Delgado, presidente de la Comisión Estatal de Elecciones del PAN, explicó que el periodo de registro de planillas será del 8 al 15 de abril, posteriormente los comités distritales revisarán la documentación y la validarán del 16 al 22 de abril. Después, dijo, del 23 al 7 de mayo, el Instituto Estatal Electoral (**IEE**) se encargará de revisar las precampañas. Mientras que el 8 de mayo se efectuará la elección en cada municipio, por lo que a más tardar el 10 de mayo el PAN definirá quiénes serán sus candidatos para las municipales. No obstante, será hasta el 26 de ese mes cuando oficialmente se registren los candidatos ante el órgano electoral. Sin embargo, en ocho municipios más, incluida la capital, se realizarán encuestas internas para conocer quién es el mejor candidato panista posicionado, lo mismo hará el PRD, para posteriormente registrarlos. En seguida se realizará otra encuesta donde se comparará a los dos candidatos para sacar a la persona que habrá de encabezar la coalición Hidalgo nos Une. Para los 34 municipios restantes, el comité nacional emitirá una invitación para que se registren. **(José Antonio Alcaraz, página 08)**

El Reloj-Me sumaré al candidato de mi partido: Viggiano. Luego de manifestar abiertamente que no está entre sus planes ser candidata a la Presidencia Municipal de Pachuca, la diputada federal, Carolina Viggiano Austria, aseguró que brindará todo su apoyo a quien resulte candidato del PRI por la capital hidalguense. Indicó que tras las "especulaciones" de ser la abanderada del PRI por Pachuca debido a su actividad política dará su respaldo a quien finalmente sea el candidato de su partido. Cabe señalar que tanto la diputada federal Carolina Viggiano como su homóloga Paula Hernández, de acuerdo con las encuestas, son las más fuertes para encabezar la candidatura, aunque la primera de ellas se ha descartado oficialmente. Viggiano Austria aseguró que su objetivo no es ser candidata por la capital hidalguense ya que se encuentra dedicada a su labor en la diputación federal. "Yo estoy trabajando y lo seguiré haciendo aún después de la selección de candidato porque es mi obligación hacerlo, porque es mi convicción también", dijo. Cuestionada si no le interesa la alcaldía, respondió que su postura no tiene que ver con un "interés" sino con "muchos" factores. "Este momento ha requerido una gran reflexión de mi parte, una reflexión que tiene que ver con muchos factores, factores profesionales, personales, con circunstancias, y creo que uno tiene que ser muy honesto para poder valorar las cosas en beneficio de la mayoría no de uno", concluyó. **(Alejandro Reyes, pág. principal)**

La Crónica – Designa el PAN elección de sus candidatos con encuestas - Por designación será apoyado, a través de una encuesta, el proceso para determinar al candidato de la alianza Hidalgo nos une (PAN-PRD) que contendrá por el ayuntamiento de Pachuca, según informó la dirigencia estatal del Partido Acción Nacional. En municipios como Huejutla, Pachuca, Ixmiquilpan, Atotonilco de Tula, Tecozauca, Tepetitlán, Tolcayuca, Zimapán y Huehuetla, será aplicada dicha encuesta, misma que se determinará en la tercera semana de abril y la primera de mayo, porque tiene como fecha límite el 8 de mayo. El PAN aclaró que en 33 municipios efectuará el esquema de designación a cargo del Comité Ejecutivo Nacional con los lineamientos y estatutos que considere pertinentes, por lo que la resolución del candidato para estas regiones quedará a cargo de la dirigencia nacional. Asimismo dio a conocer que a partir de ayer comenzó formalmente el proceso interno para determinar las 42 candidaturas a alcaldes. Los aspirantes deberán cubrir los requisitos emitidos por la convocatoria en los plazos establecidos y que inician este 8 de abril. Concluyendo el 15 del mismo mes. Los municipios que participarán son Acaxochitlán, Actopan, Agua Blanca, Ajacuba, Apan, Atitalaquia, Atotonilco El Grande, Calnali, Cuauhtepic de Hinojosa, Epazoyucan, Huasca de Ocampo, Huautla, Huazalingo, Huichapan, Jaltocán, Metepec, Mineral de la Reforma, Mixquia-huala, Nopala, Progreso de Obregón, San Agustín Tlaxica, San Bartolo Tutotepec, San Felipe Orizatlán, Santiago Tulantepec, Tepeapulco, Tepehuacán de Guerrero, Tepeji del Río, Tezontepec de Aldama, Tianguistengo, Tizayuca, Tlahuelilpan, Tlanchinol, Tlaxcoapan, Tula de Allende, Tulancingo de Bravo, Villa de Tezontepec, Xochiatipan, Xochicoatlán, Yahualica, Zacualtipán, Zapotlán de Juárez y Zempoala. **(Enrique Juárez, pág. 04)**

La Crónica – Presenta PRD nombres de sus aspirantes - El Partido de la Revolución Democrática (PRD) presentó las listas de los militantes que inscribieron sus planillas para participar en los procesos internos de elección a alcaldes, síndicos y regidores para municipios que no irán en alianza con Acción Nacional. Resultaron candidaturas únicas en Agua Blanca (Ángel Espinosa, propietario, y Norberto Romo, suplente); El Arenal (Mario García, propietario; Mateo González, suplente); Jaltocán (Pedro Meseño, propietario; Antonio Hernández, suplente); así como en Nopala (Mario Godoy Zamudio, propietario y Leonel González Arteaga; suplente). En tianguistengo (Antonio Ricaño, propietario; Modesto Morales, suplente); Tolcayuca (Alejandro Hernández, propietario; Pablo Romero, suplente); Hua-zalingo (Héctor Martínez, propietario; Eusebio Pedro Vite, suplente); y en Tasquillo (Alberto Sánchez, propietario y Bertha Salavar, suplente). **(Enrique Juárez, pág. 04)**

El Independiente – Mariano Torres será candidato del PT en M. de la Reforma - El Partido del Trabajo (PT) informó que su dirigente estatal Mariano Torres Lestrade será el candidato a la presidencia municipal de Mineral de la Reforma, para los comicios del próximo 3 de julio. En comunicado, el comité directivo aseguró que continúan las pláticas con el Partido Convergencia para agrupar el mayor número de ayuntamientos mediante la coalición "Poder con rumbo". Torres Lestrade aceptó la invitación y se declaró listo para competir por la alcaldía del municipio vecino a la capital del estado. "Estoy dispuesto a participar en este proyecto, cuyos objetivos forjan sus bases en una política que busque la democracia participativa y un acercamiento permanente con la ciudadanía", se leyó en el referido documento informativo. (Gerardo Neria, pág. 05)

El Independiente – Perredistas se inconforman con Porrás por ceder candidatura de M. de la Reforma - El dirigente del Partido de la Revolución Democrática (PRD) Pedro Porrás no abogó para que la candidatura de la coalición "Hidalgo nos une" a la alcaldía de Mineral de la Reforma fuera de un militante perredista, dijo Víctor Rodríguez Gaona. Por tanto, simpatizantes del sol azteca se manifestaron en dicho municipio y enviaron un documento a la dirigencia nacional del PRD en el que piden explicaciones del porqué declinó a favor del PAN. Ni las gracias dieron. Rodríguez Gaona busca abandonar la coalición "Hidalgo nos une" por lo que en días anteriores se registró al interior del PRD, sin embargo, acusó que ya hubo un acuerdo del cual no fue partícipe. "Ni las gracias me dieron por haber posicionado a mi partido", declaró. Señaló que la dirigencia esta-tal, representada por Pedro Porrás, no dialogó con los militantes tal designación y se ha

deslindado de cualquier responsabilidad, sin embargo "debió pelear por las peticiones de los militantes". La decisión de que un albiazul abandere la alianza opositora, dijo Rodríguez Gaona, fue con base en la anterior votación de alcalde en Mineral de la Reforma, donde el PRD quedó mal posicionado. Tal criterio fue reprobado por el perredista que busca una oportunidad para dirigir al municipio. "Por qué vamos a pagar los platos rotos de alguien que tuvo un mal desempeño en anteriores comicios", dijo. Por escrito, dijo, el PRD debe aclarar por qué cedió la candidatura de Mineral de la Reforma y agregó que está dispuesto para que los aspirantes participen en una consulta ciudadana, con tal de designar al abanderado. (**Víctor Valera, pág. 06**)

El Independiente – Priistas sabemos que cuando no vamos unidos perdemos, señaló Arturo Ávila - "Los priistas sabemos que cuando no vamos unidos perdemos, ya nos pasó una ocasión en Tepeapulco y no vamos a permitir que suceda nuevamente, sentenció el aspirante priista Arturo Ávila. Quien se puede identificar con el grupo político de Omar Fayad Meneses y cercano al propio presidente municipal actual, Leoncio Pineda Godos, comentó que no tiene el respaldo del dirigente estatal para llegar a un cargo de elección popular, ya que tiene una historia política propia y proyectos productivos que avalan su intención de ser presidente municipal. "Conozco bien mi municipio, tenemos experiencia, juventud, proyectos productivos y toda la intención de tocar las puertas en todos los niveles de gobierno para agilizar los trámites y condiciones idóneas para que se aterricen mas fuentes de empleo." Arturo Ávila comentó que Ciudad Sahagún tiene mucho potencial aún para ofrecer espacios de maquilado para empresas automotrices que se pueden asentar en la localidad. "Estamos a tiempo para poder generar las condiciones de poder traer a alguna empresa automotriz para que se maquile sus refacciones y con esto apoyamos la industria devastada en Japón y reactivamos la economía local." Dijo que es necesario contar con todas las fuerzas partidistas para enfrentar al Partido Nueva Alianza que, sin duda, será el partido a vencer. (**Miguel Ángel Carrasco, pag.10**)

INSTITUCIONES ELECTORALES

Síntesis-Bajo Aporte para mujeres en política: Los recursos que destinan los partidos políticos para que la mujer se integre más a la vida política del país son ocupados para acciones totalmente diferentes, aseguró la presidenta del consejo ciudadano para la promoción y Defensa de los Derechos Políticos de las Mujeres, Natividad Cárdenas Morales. Durante la presentación en la capital del estado de la colección Cuadernos de Divulgación del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, y de su libro denominado "El financiamiento público de los partidos políticos nacional para el desarrollo del liderazgo político de las mujeres" la investigadora señaló que de acuerdo con datos oficiales, en general los partidos no cumplen con la aplicación de los recursos en algunos rubros. "De acuerdo con datos obtenidos vía transparencia, hubo partidos políticos que destinaron dichos recursos a la compra de baberos, playeras, servicios de seguridad y lavandería, bolígrafos, entre otros, lo cual no significa que con esas acciones se impulse la participación de las mujeres al interior de cada instituto político". De igual manera manifestó que de acuerdo datos estadísticos, las mujeres representan más de la mitad de la fuerza laboral y en esa medida deberían representar la participación en la política y en puestos de decisión, por lo requieren mayor participación. EL libro no se trata de un ajuste de cuentas, sino de un ejercicio de reflexión para que mejore la democracia y para que los institutos políticos tengan prácticas de igualdad entre, géneros' NATIVIDAD CARDENAS MORALES' Pdta. del Consejo Ciudadano para la Promoción y Defensa de los Derechos Políticos de las Mujeres. (**Jaime Arenalde, pág. 11**)

PLANO ESTATAL

Milenio- Olvera propone la creación de un Cisen en Hidalgo: De acuerdo con el anteproyecto de Plan Estatal de Desarrollo, Francisco Olvera Ruiz, gobernador de Hidalgo, promete la creación de un Centro de Inteligencia estatal que funcione como el CISEN federal, además de un seguro universal para todos los policías estatales y municipales de Hidalgo, así como desaparecer la Policía Ministerial y crear una Policía Científica para combatir al crimen organizado y narcotráfico. Otra de las estrategias del nuevo gobierno, en materia de seguridad, será exigir a quienes aspiran a policías municipales o estatales contar con estudios mínimos de preparatoria, el documento de 166 páginas condensa las acciones a desarrollar por los próximos seis años. El anteproyecto de Plan Estatal contiene el eje de Paz y tranquilidad social, en el cual se incluyen las estrategias para garantizar la seguridad de la ciudadanía. En específico, el rubro de efectividad de la Seguridad Pública señala: "que las acciones se presten con honestidad, transparencia y compromiso social, privilegiando la prevención del delito, la investigación de inteligencia, la protección de la integridad física y bienes de las personas para garantizar la tranquilidad y abatir la impunidad. Entre las estrategias planteadas por el gobierno de Olvera Ruiz se encuentra "consolidar el mando único estatal y ampliar las bases de legitimidad de la Secretaría de Seguridad Pública con la instalación de un nuevo modelo policial". Además, "crear un Centro Estatal de Inteligencia para la coordinación de labores de capacitación, profesionalización, modernización y manejo de tecnologías para la persecución y prevención del delito". Otro de los proyectos es adherir la Policía Ministerial a la Secretaría de Seguridad Pública, "a fin de evitar la dispersión de mandos,

recursos y esfuerzos, así como fortalecer el centro de control, confianza y evaluación para combatir la deshonestidad de los elementos policiales". El nuevo gobierno tiene como prioridad generar confianza en la ciudadanía a través de dignificar el trabajo de los policías a través de "impulsar una estrategia institucional para la dignificación del ejercicio policial, invirtiendo en la infraestructura y equipamiento necesario, en la consolidación de procesos de selección, el servicio profesional de carrera, estímulos económicos, recompensas e incentivos". Mejorar los sueldos y prestaciones de los elementos es otra de las estrategias con las cuales la Secretaría de Seguridad Pública combatirá la desertión e inclusión de policías a las células del crimen organizado y narcotráfico, tan sólo en los últimos dos años más de 150 han sido detenidos por brindar protección al cártel de Los Zetas. "Ejecución del programa de nivelación académica para que los elementos de la policía estatal y municipal cuenten con estudios de preparatoria y licenciatura". Además, "impulsar un programa de seguridad social para los policías y sus familias a través de beneficios diversos para garantizar el otorgamiento de prestaciones laborales a los elementos y sus familias". De acuerdo con el documento, el nuevo modelo policial pretende obtener información en tiempo real del desempeño de cada uno de los policías y el estado de respuesta de las diferentes instituciones relacionadas con la Seguridad Pública. También contempla, "fortalecer la participación estatal ante el Consejo Nacional de Seguridad y los grupos de coordinación interinstitucional en el marco de la Ley General del Sistema Nacional de Seguridad Pública". La transparencia y rendición de cuentas es otro de los ejes en los cuales se sustentan las acciones para el nuevo modelo policial. Una de las estrategias es "coordinar las acciones de las instituciones y la sinergia autoridad-sociedad en programas preventivos, difundir los sistemas comunitarios exitosos que preservan la paz social y el orden público". El anteproyecto de Plan Estatal de Desarrollo incluye una estrategia para fomentar la cultura de la denuncia para "diseñar y establecer un modelo que permita la disminución de la impunidad mediante la cultura de la denuncia".

Garantizan seguridad ••• Francisco Olvera, gobernador de la entidad afirmó que en el proceso de transición y en los primeros meses de gobierno se mantendrán los índices de seguridad en Hidalgo y aseguró que la violencia no se disparará como pasó en las sucesiones de gobierno de otros estados como Nuevo León. De acuerdo al ex alcalde de Pachuca, "no creo que los índices de violencia tengan que ver con la transición, son fenómenos distintos, la mejor manera de que hayan huecos es la coordinación". A su juicio, aunque la entidad no es ajena a la crisis de inseguridad y violencia que aqueja al país derivada de la lucha contra el narco, el proceso de transición no tiene relación con que los índices de criminalidad en Hidalgo se puedan elevar. Olvera Ruiz informó que ha solicitado reuniones con los diversos secretarios del gobierno federal, principalmente para tratar los temas de Seguridad Pública, en los cuales, dijo, su equipo de transición trabaja en una estrategia integral de combate a la delincuencia y la disminución de los índices delictivos en la entidad. **(Ángel Cabrera, pág. 6)**

Milenio-Gobierno formará detectives: Aunado a la Licenciatura en Seguridad Pública e Investigación el gobernador Francisco Olvera tiene como propuesta la edificación de un Centro Especializado en Formación de policías que funcionarán como detectives para investigar los crímenes de alto impacto en Hidalgo tales como feminicidios, narcotráfico, secuestro, entre otros. El rubro Paz Social y Seguridad contempla una mayor inversión en estrategias de inteligencia y combate al crimen organizado a través consolidar grupos interdisciplinarios que combatan a la delincuencia organizada. "Consolidar grupos para el análisis de información, evaluación de acciones y orientación de programas y políticas para la prevención y combate al delito con base en técnicas de inteligencia y de investigación con tecnología especializada para la seguridad pública". El anteproyecto del Plan Estatal de Desarrollo contempla líneas de acción para consolidar las estrategias de inteligencia, la primera es "establecer un programa de reclutamiento de personal especializado, con perfile idóneos para la investigación policial dándole prioridad a los egresados del Instituto de Profesionalización". De acuerdo con el documento, el gobierno planea contar con un programa permanente de actualización y cursos para los policías "que se sumen a las áreas de investigación, análisis, inteligencia y policía científica". Además incluye la modernización de los procesos para investigar delitos y "establecer procesos y protocolos para el manejo, acopio, análisis y aprovechamiento de las bases de datos e información de la Plataforma México, el Sistema Único de Información Criminal y las producidas por el C4 estatal". Ante el embate del crimen organizado, la profesionalización de los elementos es la tarea más urgente para lo cual se ha establecido "consolidar el servicio policial como carrera que permita a los elementos sean sometidos de manera permanente a controles de confianza y evaluación, capacitación y profesionalización en la materia". Según el documento, todos los elementos recibirán cursos y talleres sobre "manejo de estrés y desarrollo humano". Otro de los proyectos es generar convenios institucionales con otros países para que los policías hidalguenses sean capacitados en diferentes rubros relacionados con la Seguridad Pública. **(Ángel Cabrera, pág. 7)**

Milenio-Ramírez llega con cero iniciativas: Ramón Ramírez Valtierra llegó a la presidencia de la Junta de Gobierno del Congreso Local después de tener una floja participación como diputado federal en el Congreso de la Unión, donde en un año con tres meses no formuló una sola propuesta legislativa. Según los reportes de la página web de la Cámara de Diputados federal, Ramírez Valtierra quedó en penúltimo lugar de participación de los once legisladores del estado. A pesar de que su nivel de asistencia fue regular, de noviembre de 2009 a febrero de 2010 sólo participó en la creación de siete

iniciativas, mientras que el promedio de sus compañeros es de 15. De las siete propuestas, en cuatro sólo suscribe, en tres aparece como adherente y no registró ninguna como proponente, por lo cual dejó su curul federal sin haber formulado una sola iniciativa propia. Sus participaciones en tribuna también fueron esporádicas, sólo subió en cinco ocasiones para puntos de acuerdo, dos veces como proponente y tres como suscriptor. Con estas cifras, su productividad sólo estuvo por encima de Jorge Romero, quien sólo ha participado en tres iniciativas y cinco puntos de acuerdo. La única diputada federal panista de Hidalgo, Gloria Romero, es la que más participación en iniciativas lleva con 27, seguida de los priistas Omar Fayad con 24, Paula Hernández con 23, Canek Vázquez con 18, Héctor Pedraza con 16, Carolina Vigginano con 14, Jorge Rojo con 13 y David Penchyna con 10. Fayad fue el que más iniciativas propuestas acumuló, con 15. En 2010 sorprendió que Ramírez Valtierra apareciera en la lista de diputados locales plurinominales del PRI, pues desde 2009 resultó electo como diputado federal por el distrito 5 de Hidalgo y asumió su cargo en noviembre de ese año. Desde que el tricolor lo colocó en como el primero en la lista plurinomial se preveía que venía del Congreso federal al estatal con la misión de ser el presidente de la Junta de Gobierno y líder de los legisladores priistas. **(Gustavo Godínez, pág. 10)**

Milenio-Nuevos funcionarios se instalan en oficinas: El secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda, tomó posesión a Luz Elena Sánchez como directora general del Sistema DIF Hidalgo. El funcionario reconoció el trabajo realizado en los últimos años en esa institución. "Nos sentimos muy orgullosos del trabajo que dirigió Jesús Antón de la Concha a favor de los grupos vulnerables. Reconocemos en este valioso equipo, todo el esfuerzo realizado en los últimos seis años". Antón de la Concha agradeció a todos sus colaboradores el trabajo desarrollado y deseó la mejor de las suertes a la actual directora general del DIF. Luz Elena Sánchez Tello dio la bienvenida al nuevo equipo de trabajo que la acompañará y agradeció la confianza depositada en ella. En esta reunión también se contó con la presencia de Víctor Velasco Orozco, secretario de Desarrollo Social. Antes, Moctezuma Pereda dio posesión a Mario Souverbille González como Director General Jurídico y ratificó a Carlos Moreno López como subsecretario de Gobierno. Asimismo, dio posesión a José Alberto Narváez Gómez como titular de la secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, quien resaltó el gran compromiso que tiene por trabajar para las familias dedicadas al campo en Hidalgo, dejando el cargo Manuel Sánchez Olvera. **(Redacción, pág. 10)**

Síntesis-Inconsistente cuenta 2009 de municipios: El titular de la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH), Rodolfo Picazo Molina, dio a conocer que en la revisión de la Cuenta Pública 2009 de los 84 municipios, todos tienen observaciones de carácter administrativo, por lo que en la segunda etapa del procedimiento fiscalizador esperan que todos los alcaldes solventen las observaciones, para no iniciar querellas en su contra. Aunque señaló que en su primera fase casi siempre se detectan sistencias administrativas, dijo que los presidentes municipales están obligados a actuar con apremio en la presentación de documentos que justifiquen las observaciones de 2009, porque ya viene la revisión de la Cuenta ca 2010, que comenzará en abril, y así hasta el final de su gestión, en diciembre de este año, ya deberán haber comprobado 2009 y 2010. Por el momento, reitero, las 84 demarcaciones tienen recomendaciones y los alcaldes se encuentran en proceso de solventarlas, en caso contrario, indico, se procederá a enviar los requerimientos necesarios para que se inicien ante la Procuraduría de Justicia los procesos correspondientes, aunque reconoció que para ello todavía pueden pasar varios meses. De la cuenta 2008, Picazo Molina, recordó que hay al menos siete ex alcaldes que no pudieron presentar la documentación para amparar los gastos de ese ejercicio anual, por lo que se encuentran en proceso las querellas correspondientes ante las autoridades judiciales, los ex presidentes son los de Yahualica, Tlanguistengo, Huejutla, Acatlan, Ixmiquilpan, San Bartolo Tutotepec y Almoloya. **(Jaime Arenalde, pág. 3)**

Plaza Juárez- con Xóchitl, ninguna duda de que ganaríamos Pachuca: PAN- Yo estoy convencido que con Xóchitl Gálvez ganamos en Pachuca; con cualquier candidato tenemos muchas posibilidades de ganar pero con Xóchitl Gálvez estamos seguros de ganar, dijo Gonzalo Trejo Amador, presidente del PAN en Hidalgo, respecto a la participación de la ex candidata a la gubernatura por Hidalgo Nos Une, en el proceso de renovación de alcaldías. Explicó que en el caso de Pachuca, el proceso para seleccionar al candidato que encabezará la coalición, consistirá en que cada partido político pondrá sobre la mesa el nombre de sus candidatos y ambas propuestas serán sometidas a esa encuesta, de tal manera que los aspirantes deberán estar definidos a más tardar en la tercera semana de abril, para que la encuesta pueda realizarse el 25 del mismo mes. Apuntó que los aspirantes del PAN para la alcaldía capitalina tendrán la oportunidad de registrarse, para después desahogar un proceso extraordinario en el cual se hace una encuesta interna, en donde el mejor posicionado será quien encabece la alianza Hidalgo Nos Une. En el caso de Xóchitl Gálvez Ruiz, destacó que el blanquiazul le hizo la invitación, sin embargo no ha definido su participación, aunque sí solicitó todos los requisitos para poder realizar, en el caso de decidirse, su registro. Por otra parte, en cuanto a la alianza en el Estado de México, Trejo Amador subrayó que ésta no ha sido descartada al 100 por ciento por el PRD, luego que este instituto político sólo pospuso la decisión para hacer una valoración. "La acaban de posponer a una fecha de sesión de Consejo que será en una semana; estaremos atentos, estamos dispuestos a ir en coalición, como lo ha dicho la dirigencia del partido en el Estado de México, encabezada por Octavio Germán y el dirigente nacional". Finalmente, manifestó que de no lograrse esta coalición en el

Estado de México, la alianza en Hidalgo no se vería afectada, puesto que son casos diferentes, "los electores del Estado de México votarán allá y los de Hidalgo, aquí". **(Natalia López Pazarán, página 05).**

Criterio- Buscara Romero apoyos de la IP: Sensibilizar a la sociedad civil, las organizaciones y grupos empresariales para que estos participen en las actividades de bienestar, que promueve el sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF), será uno de los principales retos, expuso Lupita Romero de Olvera, esposa de Francisco Olvera, en su primer día como presidenta del organismo. Asimismo, apuntó que habrá una nueva estructura en el organismo, ya que se crearán tres nuevas áreas; una de ellas, la Dirección de Desarrollo Humano, además de tres subdirecciones. Estas tres subsecretarías son la Finanzas, Administración y Planeación, de Asistencia Social y de Problemas de la Niñez. Tras acudir al arranque de la Semana Nacional de Salud Bucal, la presidenta del DIF estatal reconoció que uno de los principales retos a enfrentar, además de llevar programas sociales a los grupos vulnerables, será hacer que el "presupuesto alcance", por lo que se buscará involucrar a diversos grupos sociales, con el propósito de que éstos colaboren voluntariamente. Señaló que tocarán puertas con el propósito de "sensibilizar a la sociedad", respecto a las labores de bienestar social que promueve el DIF, con el fin de que "puedan participar con nosotros en los programas sociales". Además, Lupita Romero dijo que durante su gestión se intensificará el trabajo para "el desarrollo humano y complementar el fortalecimiento de las familias hidalguenses, además de los valores". Aseguró que, en el caso de los grupos vulnerables, éstos recibirán atención especial, ya que en ellos se enfocan las políticas públicas del sistema DIF Hidalgo. "Los grupos vulnerables juegan un papel fundamental en esta labor, estamos hablando de los niños, niñas, mujeres, jóvenes, personas con discapacidad, adultos mayores, todos por supuesto que serán atendidos en el sistema DIF", dijo la presidenta del organismo estatal. Tras convivir con escolares de nivel primaria, quienes asistieron al arranque de la Semana Nacional de Salud Bucal, y a quienes agradeció porque "nos dan la patada de la suerte para que nos vaya bien", Lupita Romero expuso que sería ayer alrededor del mediodía, cuando tomaría posesión de las oficinas de la presidencia del DIF estatal, además de que aprovecharía el día para conocer al personal de la dependencia. **(Emmanuel Rincón, página 04)**

Criterio- Asumen funciones secretarios: En representación del mandatario José Francisco Olvera Ruiz, el secretario de Gobierno, Fernando Q. Moctezuma, presentó a los secretarios que encabezarán los diferentes departamentos de la administración hidalguense. Mayka Ortega fue ratificada como secretaria del Trabajo; Joel Guerrero Juárez en Educación Pública, mientras que Juan Renato Olivares Chávez es el nuevo titular de Turismo y Cultura; de igual forma, Víctor Velasco Orozco asumió la responsabilidad en Desarrollo Social, área que conoce por labores anteriores. José Alberto Narvárez Gómez estará desde el viernes como secretario de Agricultura y Desarrollo Rural. De igual forma, el secretario de Gobierno acudió a dar posesión a José Pablo Mauad Pontón, como secretario de Desarrollo Económico; posteriormente ratificó a Damián Canales Mena como secretario de Seguridad Pública. Moctezuma Pereda también presentó a Honorato Rodríguez Murillo como secretario del Medio Ambiente y Recursos Naturales. En la secretaría de Salud fue presentado ante los trabajadores Pedro Luis Noble. Por último, Juan Manuel Menes Llaguno ahora es secretario de Contraloría y Transparencia Gubernamental. Finalmente, Moctezuma externó: "Servir a los hidalguenses en todos los ámbitos es un privilegio, por eso debemos entregar y redoblar el esfuerzo a fin de alcanzar mejores niveles de desarrollo, tal como son las instrucciones del gobernador". **(redacción, página 04)**

Criterio- Gobierno debe disolver agravios- El gobierno dejó correr los agravios contra los docentes de Hidalgo y ello dificultó muchas cosas, incluso la firma de una alianza partidista más amplia, consideró el dirigente magisterial, Moisés Jiménez Sánchez. "Negarlo es una falsedad, porque allí están los agravios y debe ser parte de la agenda del nuevo gobierno disolverlos; el que pidamos limpiarlos quiere decir que somos un partido serio y que no estamos simulando nada ni mucho menos, esto es parte de ser auténticos en la lucha política", dijo. En su momento se pudieron resolver estos agravios que todavía están vivos, sólo faltó ese oficio político que permite llegar a acuerdos y resolver los problemas que inmiscuyen a muchos. Ahora la participación de Nueva Alianza con el PRI, dijo el mentor, obedece a compromisos sociales muy fuertes, pues hay que tomar en cuenta que las elecciones municipales dictarán un nuevo escenario político, pero sobre todo tendrán qué ver mucho con la gobernabilidad del estado. Dijo que todos los partidos van por todo, entonces nadie dejará de participar con el propósito de insertarse en el ánimo de los electores. En cuanto a la llegada de Joel Guerrero Juárez a la Secretaría de Educación Pública, dijo: "Esperemos que el maestro venga fresco en sus teorías, en su práctica docente, pero sobre todo actualizado, para que entienda al magisterio de base con sus conocimientos frescos y sus proyectos viables". Dijo que las tareas pendientes con la educación en Hidalgo son muchas, tan sólo hay que recordar cuántos maestros no cuentan con grupo, o bien, cuántas escuelas tienen deficiencias en sus edificios. **(Jorge Martínez, página 08)**

El Sol de Hidalgo- Aeropuerto para hidalgo- Durante la novena reunión de la Comisión de Transportes, en la que se desahogaron más de diecisiete asuntos y se llevó a cabo la presentación del Proyecto de la Ley General de Puertos, se

aprobaron diversos dictámenes de puntos de acuerdo, así como iniciativas. En lo referente a Puntos de Acuerdo, fueron analizados y aprobados seis expedientes relacionados a exhortos de aplicación a la normativa sobre pesos y dimensiones al autotransporte de carga en las carreteras federales, en particular en el tramo Cocula-Barra de Navidad, en el estado de Jalisco; de la misma forma se aprobó el exhorto para que el Ejecutivo Federal aumente el número de operativos para que el autotransporte de carga, que circula por las carreteras federales en el estado de Tamaulipas, cumpla con la normatividad en materia de pesos y dimensiones; el exhorto para la Secretaría de Comunicaciones señala que se debe llevar a cabo la colocación de bardas de alerta en autopistas de cuota; la agilización de la construcción del aeropuerto civil en la ciudad de Ensenada, Baja California; y el punto de acuerdo presentado por la legisladora hidalguense, Paula Hernández Olmos, en el que se exhorta al Ejecutivo Federal para que a través de la SCT se entregue a la brevedad, la concesión del aeropuerto "Ing. Juan Guillermo Villasana", a ubicarse en el corredor Pachuca-Tizayuca, en el estado de Hidalgo. Paula Hernández ha reiterado de manera específica al Ejecutivo Federal, por vía de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, la necesidad de que se otorgue a la brevedad la concesión del Aeropuerto para nuestro estado, debido a que el actual aeródromo no cuenta con capacidad de expansión y es necesario garantizar a los hidalguenses mayor seguridad y permitir el desarrollo estatal. Por lo anterior, la diputada federal continuará trabajando para que la SCT otorgue la concesión para la construcción del Aeropuerto, ya que Hidalgo ha cumplido con todos los estudios técnicos y ha constatado que es viable la construcción del mismo en Tizayuca. Entre otros puntos aprobados por la Comisión de Transportes, se encuentran las iniciativas que reforman diversas disposiciones de la Ley de Caminos, Puentes y Autotransporte Federal, así como reformas a la Ley de Aviación Civil, por señalar algunas. **(Redacción, Ojo: política).**

Sol de hidalgo- Dar la cara a los hidalguenses que lo necesitan para mejorar su calidad de vida- Dar a la gente aquello que quiere para vivir mejor y construir con diálogo, acuerdos y apertura la paz social que merecen las familias hidalguenses es el sello que el gobernador José Francisco Olvera Ruiz imprimirá en su administración. Tres rubros son los que destacan, en que se orientará el gasto y el presupuesto del Gobierno del Estado durante la administración de Olvera Ruiz: * Continuar con la inversión en infraestructura para llevar los beneficios que las comunidades esperan, y adaptar la ya existente a fin de generar los nichos de inversión que permitan atraer más recursos a Hidalgo.. * Focalizar la atención del gobierno a zonas indígenas apartadas que requieren salir de la marginación y fortalecer su desarrollo. * Promover y generar la inversión productiva a efecto de crear empleos formales, sostenidos y de largo plazo. De igual forma, su gestión trabajará sobre una planeación con una visión de carácter regional, conectada al impulso de proyectos productivos que otorguen a la población un ingreso seguro y constante. "Una planeación democrática donde verdaderamente se escuche la voz de todos, los planes para desarrollo del estado, las regiones, de los municipios; sin distingo de creencias, conductas e ideologías. Aquí todos caben, todos son necesarios para sumar en la construcción de un mejor Hidalgo", ha manifestado en todo momento el gobernador. Olvera Ruiz ha dejado en claro que su gobierno está en toda la disposición de escuchar e incluir las propuestas que benefician a las familias hidalguenses; principalmente las que se basen en el diálogo, suma de esfuerzos y fortalezcan la paz social de todas las regiones del estado. De esta última, subrayó: "La tenemos que construir a través de los acuerdos, de entender que hay que dar la atención a las comunidades, a la gente que tiene conflictos, pero también consolidando la apertura con las principales fuerzas políticas de la entidad". **(Redacción, página 03).**

La Crónica - Inician actividades para prevenir los males bucales, informa SSH- A partir del cuatro y hasta el ocho de abril se realizará la Primera Semana Nacional de Salud Bucal para disminuir las enfermedades de este rubro en Hidalgo, informó el secretario de Salud estatal, Pedro Luis Noble Monterrubio. Para ello realizó un llamado a los diversos sectores de la población para que participen y se sumen a las actividades que implementa la dependencia en los 84 municipios de la entidad. El funcionario explicó que para el gobierno de Francisco Olvera Ruiz es una prioridad la salud de los niños hidalguenses, en donde los procesos de promoción y prevención tienen un mayor impacto sobre la salud bucal. Agregó que, de acuerdo a la Encuesta Nacional de Salud, los adolescentes en Hidalgo consideran que su estado de salud bucal es regular, por lo que exhortó al sector educativo, principalmente, a trabajar en la prevención de dichos padecimientos. "La Secretaría de Salud continuará fortaleciendo las acciones que permitan disminuir estas enfermedades, por lo que se iniciará con la modernización paulatina del equipamiento en odontología, la capacitación permanente al personal y la implementación del Tratamiento Restaurativo Atraumático". Además de contar con un Sistema de Vigilancia Epidemiológico de Patologías Bucales, que permita recabar información sobre el estado que guarda este tema, las necesidades de atención, determinar la frecuencia, comportamiento y distribución de las patologías bucales, así como medir el impacto de las acciones preventivas y curativas realizadas. También intensificaran todas las actividades de detección de placa dentobacteriana, ofrecerán pláticas educativas sobre el cuidado dental, instrucción y práctica de la técnica de cepillado, uso de hilo dental y enjuagues de fluoruro de sodio. Así como actividades preventivas de sellado de piezas dentales, eliminación de caries por medio del Tratamiento Restaurativo Atraumático y acciones curativas como eliminación de focos de infección, amalgamas, resinas y extracciones, entre otras. **(Alberto Quintana, pág. 03)**

La Crónica - Tendrán cabida todos en esta gestión, afirma el gobernador - Una de las características que tendrá la administración del gobernador Francisco OIVC111 será ofrecer a la población los beneficios que requiere para vivir mejor y sustentar mediante el diálogo los acuerdos para mantener la paz social que merecen las familias hidalguenses. El mandatario expuso tres rubros básicos en los que orientará gasto y presupuesto del gobierno estatal, como mantener la inversión en infraestructura para generar obras en las comunidades y adaptar la ya existente a los nichos de inversión que permitan atraer más recursos a Hidalgo. Focalizar la atención del gobierno a zonas indígenas apartadas que requieren salir de la marginación y promover la inversión productiva para crear empleos formales. Destacó que su gestión trabajará sobre una planeación con visión regionalista, conectada al impulso de proyectos productivos. "Una planeación democrática en donde verdaderamente se escuche la voz de todos, planes para desarrollo de los municipios; sin distingo de creencias, conductas e ideologías. Todos son necesarios para sumar en la construcción de un mejor Hidalgo". Olvera Ruiz enfatizó que su gobierno está en toda la disposición de escuchar e incluir las propuestas que benefician a las familias hidalguenses. "Tenemos que construir a través de los acuerdos, de entender que debe darse atención a las comunidades, sobre todo a la gente que en este momento tiene conflictos". **(Enrique Juárez, pág. 04)**

PLANO MUNICIPAL

Milenio-Pachuca y la Reforma van por el rescate de espacios: Con el objetivo de disminuir los índices delictivos en diez barrios y colonias de los municipios de Pachuca y Mineral de la Reforma, la diputada federal Carolina Viggiano Austria, en coordinación con los gobiernos estatal y municipal, realiza un programa orientado al rescate de espacios públicos, educación, salud, seguridad, vivienda y prevención de adicciones. La ex magistrada del Tribunal Superior de Justicia del estado de Hidalgo señaló que la idea de llevar a cabo este programa se generó después de que varios datos y estadísticas revelaron que en barrios de la capital como La Raza, Cubitos, Felipe Ángeles, Palmitas y colonias de Mineral de la Reforma como La Providencia, Forjadores, entre otras, concentran la mayor parte de los delitos que se cometen en todo el estado. "Yo revise varios datos, varias estadísticas sobre todo de índices delictivos y tuve la oportunidad de acceder alguna información y me di cuenta que hay varios barrios de Pachuca y colonias de Mineral de la Reforma en donde existe un índice delictivo más alto que el resto y que prácticamente son 10 municipios los que concentran el mayor número de los delitos en el estado". Viggiano Austria indicó que para llevar a cabo las diferentes acciones, se han acercado a las organizaciones sociales de los barrios y colonias, a quienes se les ha planteado la necesidad de realizar un trabajo en conjunto. "El primer elemento es la organización social, es indispensable para empezar a incidir en modificar el entorno, entonces fuimos a buscar a las células de organizaciones en las colonias, hicimos contacto para plantearles la necesidad de hacer un trabajo integral en distintas vertientes como educación, salud, programas sociales, seguridad, vivienda, adicciones rescate de espacios públicos, entre otros". La legisladora federal informó que dentro de este programa han participado dependencias estatales como el Sistema DIF Hidalgo, la Secretaría de Salud, la Secretaría de Educación Pública, la Secretaría de Seguridad Pública, la Comisión de Aguas y Alcantarillado de Servicios Intermunicipales (CAASIM), la Dirección de Protección Civil, así como la fundación de Comex, Corazón Urbano con la cual se pretenden pintar y remozar cerca de seis mil fachadas. "La pinta de fachadas la hemos conseguido con una fundación, es un programa que hay de rescate de espacios de la fundación de Comex que se llama Corazón Urbano, ellos nos están apoyando. También hemos pedido apoyo a muchas instancias como al Sistema DIF Hidalgo, a la Secretaría de Salud estatal, a la Secretaría de Educación Pública del estado. Los gastos los hacen las propias Secretarías e instituciones, los que hace mi oficina los absorbo yo, pero para mí no es un gasto si no una inversión, es una inversión porque está dirigida a algo específico y concreto". "Sería muy difícil hacer esto sin el apoyo de los alcaldes, la alcaldesa de Pachuca está muy interesada en estos temas y nos ha apoyado en las jornadas de limpieza con todo su equipo, nos ha apoyado para regularizar predios, la CAASIM nos ha ayudado para temas del agua, medidores, Seguridad Pública nos ha ayudado platicando con los vecinos, Protección Civil", expresó. La presidenta de la Comisión de Desarrollo Metropolitano en el Congreso de la Unión dijo que todo el trabajo realizado y la toma de decisiones se han hecho en conjunto con los habitantes de los barrios y colonias, con la idea de irlos involucrando en actividades lúdicas. **(Jonathan Collazo, pág. 8)**

PLANO NACIONAL

Milenio-Prepara el PRI plan para aplastar a AN: El Partido Revolucionario Institucional en pleno se reunió ayer por la tarde, durante cuatro horas, en su sede nacional para diseñar un plan de elecciones que tendrá como propósito principal "aplantar al PAN" en los comicios de 2011 y los presidenciales. En la primera reunión en pleno de la nueva dirigencia encabezada por Humberto Moreira y la secretaria general, Cristina Díaz, con gobernadores, coordinadores parlamentarios,

candidatos a puestos de elección popular, sectores y líderes de las organizaciones afines al tricolor, los priistas definieron parte del plan electoral para este año y para 2012. En una breve entrevista, el candidato a la gubernatura de Coahuila, Rubén Moreira, aseguró que la reunión versó en torno a los procesos electorales en puerta. "Lo que se acordó es que sí vamos por la Presidencia de la República y que vamos a aplastar al PAN en 2012. La unidad es algo sobre lo que ya se trabaja, estuvimos platicando mucho tiempo sobre esto, estamos unidos y así lo hemos demostrado... Toda la reunión estuvo en torno, alrededor de 2012, todo para aplastar al PAN", dijo. En tanto, en una entrevista al término de la reunión, el dirigente del Movimiento Territorial, Carlos Flores Rico, informó que se preparó el Plan Nacional con miras a las elecciones de 2011 y se prevé continuidad para 2012, además de plantear unidad y evitar fracturas internas durante las elecciones estatales. Según la agenda, se habló sobre temas que se pondrán a debate en la reunión de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), como son el avance lento de la asignación de recursos para los gobiernos priistas, la rigidización de las reglas de operación y algunas asignaciones directas a los municipios panistas. "Hubo inconformidades planteadas por los gobernadores acerca de convenios que no se han firmado en diversas secretarías de Estado, que tienen que ver con el atraso de recursos, particularmente en infraestructura, combate a la pobreza, seguridad y educación, entre otros", expresó el presidente del PRI, de acuerdo con el comunicado oficial difundido por el partido. También se planteó la posibilidad de presentar recursos legales contra los servidores públicos tanto a escala federal como en el gobierno capitalino por acciones político electorales durante su gestión. En la reunión se definió el proyecto de plan nacional, mismo que deberá ser aprobado por el Consejo Político del partido, según lo fijan sus estatutos. Además, de acuerdo con el presidente del tricolor, se efectuará dentro de un mes una reunión similar para evaluar los resultados. En el tema legislativo, se mostraron avances y la próxima presentación de iniciativas en cohesión social contra la pobreza, una más en banca de desarrollo, seguridad nacional y una propuesta de ley para plantear el bachillerato obligatorio. Los mandatarios de 17 estados arribaron alrededor de las 14:30 horas a la comida que se ofreció en el salón Presidentes de la sede nacional del partido. Los únicos gobernadores ausentes fueron el de Quintana Roo, Félix González Canto, y el de Nayarit, Ney González. También acudieron los coordinadores priistas en el Senado y la Cámara de Diputados, Manlio Fabio Beltrones y Francisco Rojas, respectivamente, el presidente de la Cámara de Diputados, Jorge Carlos Ramírez Marín, así como los candidatos a los gobiernos del Estado de México, Coahuila y Nayarit. **(Miriam Castillo, pág. 18)**

Milenio-Presenta Eruviel Ávila acciones de precampaña: Eruviel Ávila, precandidato del PRI al gobierno del Estado de México, acudió a la sede nacional del PRI y presentó cuatro acuerdos que seguirá hasta terminar su precampaña. Las acciones van desde mantener la unidad del partido hasta no llevar las campañas a la confrontación, pasando por tener una incluyente y de respeto a las instituciones. Al acompañar al presidente del PRI, Humberto Morera, en su conferencia de cada lunes, se reservó de presentar propuestas formales de campaña por no estar aún ratificado como candidato; aseguró que su intención de hacer un recorrido por el estado es convencer a los mil 664 delegados que estarán presentes en la asamblea del próximo 7 de abril, donde será ratificado. Hasta el momento ha recorrido 13 de las 18 regiones que tiene el Estado de México, lo que equivale a una visita a la estructura territorial en 90 municipios de 125 que tiene la entidad. También aseguró que una vez que sea confirmado como candidato por la convención de delegados de su partido a nivel estatal, no caerá en "confrontaciones estériles y calumnias". En ese sentido, también invitó a sus contrincantes de otros partidos políticos para que se sumen a este ánimo, "La gente está cansada de confrontaciones estériles y la gente lo que quiere son propuestas, alternativas de solución", indicó. Acompañado del presidente estatal del PRI, Ricardo Aguilar, y de su coordinador de precampaña, Luis Videgaray, adelantó que tendrá una campaña incluyente que buscará incluir las distintas expresiones y corrientes de su partido. "En política he aprendido y he crecido con la idea siempre de construir consensos, de unir y trabajar en equipo para servirle mejor a la gente, nadie me va a mover de esta alternativa, de ser constructivo y propositivo en la precampaña, en la campaña y en el futuro", dijo. Luego de la reaparición pública del ex gobernador del Estado de México Arturo Montiel, quien expresó su respaldo absoluto para Ávila, el edil con licencia aseguró que el trabajo que efectuarán los ex gobernadores será únicamente "de apoyo moral" y no se incorporarán de manera específica a la operación de la campaña. **(Miriam Castillo, pág. 19)**

Milenio-Descarta Bravo Mena dar por muerta la alianza con el PRD: Luis Felipe Bravo Mena, precandidato del PAN al gobierno del Estado de México, aseguró que aún no puede darse por muerta la alianza con el PRD y, aunque ya se encuentra en plena fase de precampaña, espera que el Partido de la Revolución Democrática defina su postura. "Uno tiene que ser congruente. Si uno está buscando una alianza, tiene que estar dispuesto a poner todo lo que debe aportar para construir la unidad. Yo lo que digo es que estoy listo para encarnar la idea de unidad, para encabezar un gran esfuerzo de transformación del estado y abanderar a toda esta ciudadanía que quiere el cambio de forma plural", dijo. En entrevista telefónica con Carlos Loret de Mola, Bravo Mena rechazó que la alianza deba darse por muerta. "Veo que todavía falta una última fase, que es la discusión final que debe tener el PRD en estos días para acabar de definir su postura. "Por lo que respecta al PAN estamos listos desde hace un buen tiempo, fieles a la línea y al mandato que nos dieron los ciudadanos de la consulta el domingo antepasado, en la que nos dijeron sí hagan la alianza", precisó. Sobre las posibilidades de que

sobreviva la alianza, dijo, "a ojo de buen cubero yo diría que hay posibilidades, pero se necesita que los dirigentes nacionales del PRD vean al Estado de México y escuchen a su gente. Que no se pierdan en las discusiones de otro tipo, como son el control del partido o la candidatura presidencial de 2012, porque eso no interesa a los mexiquenses". El panista agregó: "Nosotros estamos listos, tenemos la palabra empeñada y queremos escuchar y ser congruentes con lo que nos dijeron los ciudadanos, pero ahora la decisión está del lado del PRD". **(Redacción, pág. 19)**

Milenio-Creció deuda en entidades con elecciones: La deuda estatal creció en 24 de las 32 entidades federativas el año pasado, pero la situación se elevó de manera considerable en nueve de las 12 entidades que tuvieron procesos electorales durante 2010. Uno de los casos más evidente es el de Coahuila, pues la cifras de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) revelan que su deuda de mil 561.6 millones de pesos en 2009 pasó a 8 mil 267.1 millones en 2010, un crecimiento de 429 por ciento en sólo 12 meses, lo que la ubicó como la entidad que más elevó su financiamiento entre las 32 entidades federativas del país. En Quintana Roo, la deuda estatal creció 159.7 por ciento el año pasado, sus pasivos pasaron de 3 mil 743.2 millones de pesos en 2009 a 9 mil 719.2 millones en 2010, lo que representa un récord, pues nunca había reportado un incremento de sus obligaciones financieras por más de tres dígitos. Veracruz también vio ascender su deuda, a 21 mil 499.9 millones de pesos, es decir, un incremento anual de 130.4 por ciento. La entidad bajo la dirección de Javier Duarte es una de las que tienen los niveles de endeudamiento más altos, pues sus pasivos equivalen a 6.8 por ciento del total de deuda estatal del país. La calificadora estadounidense Moody's advirtió que por el periodo electoral se esperaba poca disposición en algunas entidades para mantener las medidas de austeridad fiscal y las inversiones de capital de acuerdo con lo presupuestado. Sin embargo, para los analistas de la calificadora, Sean Marion y Roxana Muñoz, las elecciones explican por qué se registraron mayores necesidades de endeudamiento y un retraso en la depuración de los balances generales. Cifras de la SHCP muestran que los pasivos de 31 estados y el Distrito Federal alcanzaron 314 mil 12.9 millones de pesos, lo que significó un alza anual de 24.5 por ciento. Este incremento resultó el más alto en 12 años y respondió en buena medida al número de elecciones que hubo el año pasado a escala subnacional. Otras entidades que tuvieron procesos electorales el año pasado y aumentaron significativamente el monto de sus compromisos fueron Tamaulipas, Puebla, Zacatecas y Sinaloa, con alzas de 51.7, 40, 19 y 9 por ciento, respectivamente. En menor medida también lo hicieron Oaxaca, Hidalgo y Durango, que reportaron aumentos en sus respectivos pasivos, aunque en ninguno de los tres casos se rebasó 3 por ciento anual. Chihuahua y Aguascalientes, aunque también tuvieron elecciones en 2010, fueron las únicas entidades que lograron reducir el monto de sus compromisos. **Hacia las urnas** Este año realizarán seis elecciones (ya se dieron dos, Guerrero y Baja California Sur), de las cuales aún faltan por celebrarse Coahuila, Michoacán, Estado de México y Nayarit. Las cifras de la SHCP muestran que estas cuatro entidades tuvieron incrementos importantes en el nivel de su deuda el año pasado. Estado de México tiene una deuda que asciende a 38 mil 249.7 millones de pesos, es decir, 15.8 por ciento más alta que en 2009. Finalmente, Michoacán y Nayarit reportaron situaciones mixtas; en el caso de la entidad que gobierna Leonel Godoy, la deuda se elevó 33.3 por ciento en los últimos 12 meses, mientras que en el territorio que dirige Ney González los pasivos se redujeron 1.7 por ciento en el mismo periodo. El director general del Instituto para el Desarrollo Técnico de las Haciendas Públicas (Indetec), Javier Pérez, advirtió que los estados del país podrían sufrir un boquete fiscal de 25 mil millones de pesos por no reemplazar la recaudación que dejarán de obtener por la tenencia vehicular en 2012. **(Alberto Verduco, pág. 24)**

COLUMNAS POLÍTICAS

Milenio-Mano a Mano: bien vs. Mal:

Las formas y el tono que están tomando en el Estado de México las *precampañas*, etiqueta para darle la vuelta a la ley electoral, anuncian la tormenta que viene.

De inicio, la falta de respeto a la norma electoral que redujo el tiempo de campaña a 45 días, para empezar el 15 de mayo. Estamos arrancando abril y precandidatos, campañas, partidos y sus apoyadores oficiales están metidos con todo. Ignoran los procesos de Nayarit y Coahuila, el mismo 3 de julio. Sólo tienen ojos, tiempo y compromiso para el del Estado de México, ratificando el peso que tiene Enrique Peña Nieto, la decisión oficial de pararlo como sea, con quien sea y desde ahora y que hay elecciones de primera y de tercera.

El fin de semana vimos tres fotos diferentes: en Toluca, todo el PAN, que insiste en la alianza pero empuja a Luis Felipe Bravo Mena, con Josefina Vázquez Mota, Santiago Creel, Javier Lozano, Alonso Lujambio, Ernesto Cordero; en Ecatepec, claro, todo el PRD con Alejandro Encinas: Marcelo Ebrard y el Gobierno del Distrito Federal, Alejandra Barrales, Jesús

Zambrano, y en Ciudad Nezahualcóyotl, el priista Eruviel Ávila con la reiterada presencia en su discurso de Peña Nieto.

De todo, lo más significativo es el ruego panista al PRD para hacer la alianza que para este partido está más que muerta, apesta, y todos se quieren desmarcar de *la traición*.

Así, en el Estado de México, PRD-PT-Convergencia-AMLO irán, no sé si unidos, pero sí con candidato común: Encinas; el PAN y el apoyo del gobierno federal, con Bravo Mena, y Eruviel Ávila con el respaldo del priismo y Peña Nieto.

La estrategia de López Obrador en este proceso será ignorar al PAN, reducirlo y centrar su ofensiva contra PRI, en busca de construir la percepción de un bipartidismo, donde él será el bueno y el PRI, claro, el malo.

Y llevar esa percepción bipartidista hasta la presidencial de 2012, donde, en un mano a mano, él, será el bien, y Peña Nieto, el mal; él lo mejor, los demás lo peor; él, el triunfo, la *mafia en el poder*, la derrota, y así...

Retales

1. PGR. Si el PRI y el PAN en el Senado superan la *resistencia* de PRD y PT, pasado mañana ratificarán a Marisela Morales como nueva titular de la PGR. De no ser este jueves, será el otro martes;

2. RUPTURA. César Duarte declaró a Javier Lozano *persona non grata* en Veracruz, por su visita del fin de semana, y éste preguntó si debe pedirle permiso para ir al puerto. El gobernador habló con Francisco Blake a Gobernación para decirle que si esa era una señal de *rompimiento con la Federación*, él *estaba listo*; y

3. DIEGO. En ningún momento ha estado en los planes de Diego Fernández de Cevallos la candidatura presidencial del PAN. No sé qué tendría que ocurrir para que lo hiciera, lo desconozco.

Nos vemos mañana, pero en privado. **(Joaquín López Doriga, pág. 2)**

Milenio-trascendió:

Que los que saben en los pasillos de Los Pinos reducen a cuatro la lista de precandidatos del Partido Acción Nacional a la Presidencia de la República: los dos externos, **Santiago Creel** y **Josefina Vázquez Mota**, y los dos *in house*, **Ernesto Cordero** y **Alonso Lujambio**.

Los demás son espantapájaros. Así es que ¡hagan su juego, señores!

Que, por cierto, ayer en Los Pinos, el secretario de Hacienda, **Ernesto Cordero**, se llevó un susto luego de que subió al podio y se dio cuenta de que no estaba su discurso. Tuvo que regresar a su silla para tomar unos papeles que había dejado ahí.

Algo nervioso, **Cordero** tuvo que echar mano de su intelecto e improvisar sin más ayuda que unas notas que llevaba en un fólder. Y lo logró.

A la mitad de su intervención le hicieron llegar el discurso que había preparado, pero lo apartó y habló durante 10 minutos de los datos relativos a la estabilidad financiera del país.

Que algo no cuadra en el duro debate que se está dando en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación por el quinto informe del gobernador del Estado de México, **Enrique Peña Nieto**.

Desde que entró en vigor la reforma electoral, hace tres años, 18 gobernadores rindieron su informe en estaciones de radio

a escala nacional y sin problema alguno.

Pero ahora el PAN quiere sancionar a **Peña Nieto** e inclusive recusar a los magistrados que no compartan ese criterio.

Que ahora sí ya llegaron los memorandos de la mudanza para el nuevo Senado. En las oficinas se está recibiendo la instrucción de que se llevarán sólo el equipo, pero no el mobiliario, y que la intención es hacer el cambio en Semana Santa.

Por cierto, quienes ya están hartos del tema son los priistas. Uno de ellos es el nuevo titular del fideicomiso, **Fernando Castro**, quien de muy mal talante asegura que las cosas estaban mal, pero que con su llegada se están corrigiendo.

¿Será? Apenas ayer desfilaban en fila india una docena de trabajadores cargando excusados hacia la nueva sede.
(Redacción, pág. 4)

Milenio-Co-Independientes: La nueva era de la democracia trajo consigo al fenómeno de las alianzas entre partidos como un producto novedoso y atractivo para el electorado ávido de experimentar otro tipo de política.

Su fama y alcances han ido creciendo conforme se han visto los resultados en las urnas durante 2010 –principalmente- y en algunos comicios de 2011.

Fue ese hartazgo de la propia clase política la que desencadenó su origen, el discurso contradictorio, la crítica a lo que alguna vez les dio popularidad: en su conjunto, los mismos políticos crearon su monstruo en las alianzas.

Viendo este escenario me pregunto hasta qué momento un partido dejará de depender del apoyo de otro, o cuándo se dejará de poner a la venta a los militantes de un partido para sumarse a otro.

Quien se jacte de tener el apoyo suficiente y una militancia más fiel que un labrador que se arroje al ruedo electoral en solitario. Nadie lo ha hecho.

En Hidalgo de plano vamos a ir a las urnas del 3 de julio bajo un escenario totalmente aliancista. Tres coaliciones en el menú, candidatos de todos los colores y sabores. Pero todos cuidando las formas para no dañar a su pareja aliancista.

En algunos casos esto se vuelve extremo. El PAN y PRD en Pachuca no conciben el poder ir a las elecciones sin coaligarse. No hay poder político estatal o nacional que rinda a esta alianza y cuyo desenlace podría ser mucho peor que la simple idea de la izquierda con la derecha.

El otro extremo es Nueva Alianza y su estrategia de formar trajes a la medida del cliente en turno, sea PRI, sea PAN (en estados vecinos como Puebla). En efecto, saben mover sus piezas, pero no durarán mucho bajo ese esquema de cambios radicales en cada elección. Un día están con la oposición y al siguiente con la imposición.

Para no ir muy lejos, hasta los candidatos surgidos en alianzas se han vuelto bolas de nieve gigantes. El mejor ejemplo es Xóchitl Gálvez, ex aspirante a la gubernatura y que ahora no cede en su legítima intención de contender por la alcaldía de Pachuca. Aún sin militar en ningún partido, ya planchó con la misma Dolores Padierna el ser la ungida para *Hidalgo Nos Une* y todo parece indicar que pasará por encima de todo aquel panista o perredista que se le ocurra siquiera pensar en la candidatura. Su candidatura. **(Eduardo González, pág. 3)**

Plaza Juárez- Alfíl Negro:

LE QUIEREN ECHAR MONTÓN AL PRI EN PACHUCA

Bueno, no sólo en Pachuca, sino en varios municipios para la elección del 3 de julio.

Si bien todos los municipios interesan, PACHUCA es un municipio que despierta el apetito político de todos los partidos, porque sin duda gobernarlo es un triunfo que viste mucho en cuestiones de poder.

Por lo pronto, aquí mismo leerá usted que el partido azul adelanta que si va Xóchitl como su candidata la victoria es de

ellos y de nadie más, sobre todo si se logra la alianza con el PRD, que la misma señora de Tapa da como un hecho en su Twitter, donde informa que Dolores Padierna está de acuerdo con las alianzas en Hidalgo y que en ese sentido ella cree que van a ganar Pachuca y muchos municipios más.

Eso es lo que dice.

Porque ya en la práctica las cosas han cambiado del 4 de julio del año pasado al 3 de julio de este año.

Si bien la señora tuvo una presencia de votos que nadie esperaba, no es lo mismo una elección municipal que la de gobernador.

Sobre todo en Pachuca, donde las cosas suelen darse de manera ilógica.

Hasta ahora, que recordemos, sólo una vez ha perdido el PRI, con el difunto JOSÉ ANTONIO TELLERÍA, quien derrotó en una jornada de acuerdos a JONGUITUD en una victoria que muchos no creen, porque más bien la orientan por el lado de la concertación.

Pero eso ya es historia.

***¿A QUIÉN MANDARÁ LA ALIANZA DEL PRI?**

Son varios los que pueden ser abanderados de esta pelea. Apunte usted a los siguientes: PAULA HERNÁNDEZ, JULIO MENCHACA, DAVID PENCHYNA, ALFREDO BEJOS; todo indica que CAROLINA VIGGIANO se autodescarta para esta jornada. Dicen que también estaría en la lista la señora LAURA VARGAS, pero no parece buena idea, sobre todo porque recién terminado un sexenio de gobierno despertaría a quienes se convirtieron en mordidas venenosas por resentimiento o vaya usted a saber qué razones.

Cualquiera de estos posibles serían buenos candidatos para ganar.

A no ser que sea una sorpresa de última hora.

***EL CHEPUS, UNA CARTA QUE EL PRI NO FESTEJA**

Por cierto, ya que hablamos del municipio de Pachuca, es digno de hacerse notar que un excelente ex alcalde, que el PRI no festeja para nada, es JUAN MANUEL SEPÚLVEDA FAYAD, que sirvió al municipio con eficiencia y eficacia.

Su gobierno fue no sólo responsable, sino de obras y de ello queda prueba en las magníficas banquetas que lucen en casi todo el centro de la ciudad, particularmente en Avenida Revolución y Juárez.

Sin embargo, el PRI parece que tiene vedado reconocerle su trabajo, aunque poco a poco lo empieza a rescatar del olvido.

*** TODO MUNDO SABE QUIÉN VA A SER EL NUEVO RECTOR**

Pese al intento de hacer parecer todo como un ejemplo de democracia para la elección de un nuevo rector, todo mundo sabe quién va a ser el mandamás de la casa de estudios.

No cuesta mucho saberlo.

De no ser Él, será alguien que Él ponga y nadie más.

O lo que es lo mismo, ÉL será rector "per secula seculorum".

Ya veremos el viernes.

A lo mejor así intenta cerrar el círculo en torno al gobernador Olvera.

No, si mañoso es.

***EL PANAL Y LA LECCIÓN DE MADUREZ**

Cuando Nueva Alianza peleaba con argumentos que se le cumplieran los compromisos que se tenían con este partido por la

alianza para la gubernatura, ya se ve que no peleaba un cargo para sus dirigentes, como se llegó a decir en su momento, en el sentido de que seguramente querían una secretaría o Moisés Jiménez, Mirna García, Alejandro Soto o Fernando Flores.

Pues no fue así.

Cuando se anunció que tendrían la Secretaría de Turismo, propusieron al profesor RENATO OLIVARES, que tiene la capacidad para el cargo, y que lo único que representa es la afirmación de quien puede que sea.

Una lección de madurez y de sentido común y un frenón a quienes anticipaban una pelea cerrada por la secretaría.

No fue así.

*FELICIDADES A MÓNICA Y FLORENTINO

Se casaron estos buenos amigos en Actopan. Les deseamos mucha suerte en su vida de casados, que el amor que se tienen se mantenga siempre. Y ya en este terreno de los buenos deseos, los deseamos para Mireya Borreno, que deja la jefatura de Prensa del DIF estatal. Buena profesional y mejor amiga, le deseamos lo mejor en la actividad que elija. Lo mismo para Edmundo Santillán, que termina un ciclo en Prensa de gobierno. **(Adalberto Peralta, pág. 2A)**

La Crónica - 4.7 años - Una vez superado el tránsito del gobierno estatal de una administración a otra, muchos esperan con inquietud los primeros pasos del mandato de Francisco Olvera como gobernador, mientras eso sucede los que esperan señales son los múltiples aspirantes a los gobiernos municipales, de todos los gobiernos y coaliciones que se apuntan para competir el próximo 3 de julio en busca de gobernar los 84 municipios de Hidalgo. Listas van y vienen, circulan nombres, se hacen apuestas, se pronostican designios e incluso hasta resultados finales, el hecho es que este fin de semana entró en su fase decisiva la parte que corresponde a la postulación de candidatos oficiales de todos los institutos políticos. Están por emitirse las convocatorias correspondientes al PRI y al PAN, mientras tanto el PRD vivirá el siguiente fin de semana su proceso interno para postular planillas en los municipios que irán en solitario, así como para sacar su propuesta de candidatos para los casos en los que va en coalición con el PAN. El PAN por su parte, en algunos municipios iniciará su proceso de registro en 15 días, pero se sabe que en la mayoría de los casos optará por la designación (dedazo) con el respaldo de encuestas. Los tiempos (legales y partidistas) no implican que los aspirantes se sujeten a ellos, ya todos los que quieren, están en la búsqueda del favor, el voto, la designación. Los amarres, las giras de reconocimiento del terreno y los más seguros de su postulación ya andan en franca campaña. Esto sucede en algunos municipios en los que hay precandidaturas únicas, de unidad o peor aún no hay nadie más que quiera por ese partido. La duración de los ayuntamientos de 4 años y 7 meses hace soñar a muchos, por las oportunidades que representa. En todos los municipios habrá por lo menos 3 opciones de dónde escoger, pero se dará el caso que de los 3 no se haga uno, ahora es tarea de los ciudadanos estar conscientes e informados de las distintas opciones, pues la decisión que tomen en julio será determinante para el progreso o retroceso de su respectivo municipio. **(José Sandoval, pág. 09)**

COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

Criterio-Se dice... **que** luego de pasar de largo por la secretaría de Gobierno, **Gerardo Gonzáles Espínola**, ahora como representante del Gobierno de Hidalgo en el Distrito Federal, muchos se preguntan a qué se dedicará, pues estando a dos pisos del despacho del gobernador no logró resolver asunto alguno; ahora, a una hora de la capital del estado, andará libre y con menos obligaciones.

que una demanda reiterada de la ciudadanía es saber si en la nueva administración estatal se logra meter en cintura a los operadores del transporte público, sean combis, camiones o taxis; pues muchos se han convertido en una amenaza para los conductores particulares, peatones y usuarios. Estos, a su vez, ya preparan la primera marcha contra el aún titular del Instituto Estatal del Transporte, **Sixto Hoyos Zamora**, después de que aparecieran de un día para otro por lo menos cinco rutas nuevas de transporte, liberadas durante los últimos días de la administración pasada

que quien por fin encontró acomodo luego de mantenerse en el equipo de transición es **Mario Souverville González**, quien fue nombrado ayer coordinador Jurídico del gobierno del estado, en lugar de **Jorge Antonio Torres Regnier**

que quien hace honor a su cargo dentro de la alcaldía de Pachuca es el hijo de **Zenaido Meneses**, de segundo apellido

Hernández, encargado de la dirección de Recreación de Eventos Cívicos y Especiales, quien organizó la presentación de un libro que acabó en fiesta, con botellas de vino y tequila.

que otro que se da buena vida con el dinero del erario es **Oswaldo Ponce Ugalde**, director del Instituto Municipal del Deporte, quien, señalan, recibe una parte del dinero que se recolecta en la unidad deportiva municipal, la cual recauda más de 59 mil pesos mensuales, que no ingresan a la alcaldía. Habrá que estar pendiente sobre la reacción de sus superiores, quienes deberán vigilar con lupa a dónde se va este dinero.

que Marcela Vieyra Alamilla, quien se acaba de estrenar como diputada local, pedirá licencia para unirse a la legislatura federal, remplazando el curul que dejó **Ramón Ramírez Valtierra**, quien se integró como coordinador de los diputados locales. Al quite entra **Onésimo Serrano González**, líder estatal de la Confederación Nacional Campesina (CNC).

que la diputada panalista **Vianey Lozano Rodríguez** ofreció, mediante su cuenta de Facebook, transporte gratuito para todos aquellos jóvenes pachuqueños que vayan al Vive Latino. Se nota que en Nueva Alianza no pasan penurias. **(redacción, página 03)**

Milenio-El pájaro carpintero...

Que ayer la ex candidata al gobierno de Hidalgo, **Xóchitl Gálvez** se reunió con **Dolores Padierna**, secretaria general del PRD nacional supuestamente para amarrar la candidatura de **Gálvez** en Pachuca, pues ahora resulta que **Padierna** siempre sí está de acuerdo con las alianzas en Hidalgo, aunque la semana pasada que visitó la capital hidalguense palomeó las pre candidaturas de **Arturo Sánchez Jiménez** y **Natividad Castrejón**. Dicen que **Gálvez** no quiere competir con nadie pues ella apuesta a un candidato opositor de unidad al más puro estilo priista, pero dice que la candidata tiene que ser ella.

Que quien hoy se prevé que presente su renuncia ante el Congreso es **Marcela Vieyra**, quien deja **el Congreso local** para instalarse en su nueva curul en **San Lázaro** en lugar de **Ramón Ramírez**, en calidad de suplente. El problema es que el lugar de **Marcela** en el Congreso local lo ocupará **Onésimo Serrano**, quien es **líder de la Confederación Nacional Campesina en Hidalgo** y quien no sabe nada de leyes, dicen.

Que como no hay ninguna carta fuerte del **PT** para competir en las elecciones de julio por **la alcaldía de Mineral de La Reforma**, el bloque **PT-Convergencia** ya destapó al mismo presidente del Partido del Trabajo, **Mariano Torres**, para que se postule como candidato y busque ganar la presidencia municipal de La Reforma, aunque dicen que los únicos que lo apoyan son algunos disidentes de **Luz y Fuerza** y uno que otro minero.

Que apenas lanzaron la convocatoria para inscripción de candidatos a suplir al rector de la **UAEH** y ya comenzaron las grillas internas. Dicen que a quien ya le deben el honor de ser rector es al director del Instituto de Ciencias Sociales y Humanidades, **Adolfo Pontigo**, quien estuvo en la terna con **Veras Godoy** para suplir a **Luis Gil Borja** pero le ganaron. Dicen que ahora sí va por la buena, aunque quien decide sigue siendo **Sosa Castelán**.

Que muchas sorpresas se esperan en las direcciones de comunicación social de las distintas instancias gubernamentales, pues dicen que hay desde reporteros, editores y hasta funcionarios quienes todavía buscan un hueso en la administración estatal, pues a pesar que hubo algunos nombramientos, dicen que todavía faltan varias sorpresas. **(redacción, página 03)**

Milenio-Las perlas...

"Me di cuenta que hay varios barrios de Pachuca y colonias de Mineral de la Reforma en donde existe un índice delictivo más alto que el resto."

Carolina Viggiano, diputada federal del PRI, sobre el proyecto que puso en marcha para rescatar espacios públicos.

"Lo que estamos haciendo es que vamos a hacer un programa emergente para poner inspectores de reglamento, para que estén de manera permanente en todas las plazas."

Geraldina García, alcaldesa de Pachuca, sobre la preparación de un operativo para vigilar que plazas comerciales

cumplan el reglamento.

“La alianza Poder con Rumbo tiene objetivos que forjan sus bases en una política que busque la democracia participativa y acerque a la ciudadanía.”

Mariano Torres, dirigente del PT, sobre su destape para buscar la alcaldía de La Reforma. **(redacción, página 03)**

Independiente-El Socavón: Entra en acción el Congreso de Hidalgo... Hay expectación sobre su desempeño (redacción, primera plana)

Uno más uno-Pachuquillas: La alcaldesa de Pachuca, **Geraldina García Gordillo** aseguró que el incremento de **10 a 15 pesos por hora** en el **estacionamiento de Galerías** —luego de que sus directivos **se vieron obligados a ofrecer las dos primeras horas gratis para los clientes- fue imposición de los mismos administradores del lugar, toda vez que la presidencia municipal no regula las tarifas...** (redacción, primera plana)

Visto bueno-Radio pasillo del Martes

Suena en Radio Pasillo que, a punto de concluir el periodo de registro de planillas perredistas, trascendió que en las listas de varios municipios han “aparecido” familias enteras como aspirantes a regidurías y sindicaturas. Tal es el caso de los hermanos de la diputada local, **Sandra Ordaz**, así como los hijos de la ex legisladora, **Hilda Chino**, y del integrante del secretariado estatal del sol azteca, **Encarnación Ortiz**. La lista revela apellidos muy conocidos en la cúpula del PRD-Hidalgo, como **Cornejo, Ortiz, Chino, Ordaz, entre algunos otros.**

Y eso que, durante su reciente visita a Pachuca, la secretaria general del partido a nivel nacional, **Dolores Padierna**, **aseguró que esta situación ya no continuará, pues habrá “revisiones constantes” al interior de los comités estatales.**

Suena a todo volumen que la diputada local del PRI, Marcela Vieyra Alamilla, se convertirá hoy en la primera legisladora “juanita” de la 61 legislatura.

La originaria de Tula solicitará licencia al cargo, a fin de ocupar la vacante que dejó en San Lázaro Ramón Ramírez Valtierra, su jefe en el Congreso de Hidalgo, y de quien fue suplente en la contienda de 2009 para elegir diputados federales.

La curul de Vieyra Alamilla en el edificio del Sector Primario será ocupada, a su vez, por el dirigente de la CNC en el estado, Onésimo Serrano González, lo cual se espera ocurra el próximo jueves. **(redacción, página de internet)**

Vía Libre-Deslinde...

El escritor francés del Siglo XIX Marie-Henri Beyle, mejor conocido bajo su seudónimo de Stendhal, decía que lo imprevisto irrumpe en la historia y acaba poniendo patas arriba todo lo que antes se consideraba constante; esto fue lo que algunos observadores consideran sucedió en los pasados procesos electorales, donde la izquierda y la derecha se aliaron para tratar de conseguir triunfos, por lo mismo si se vuelven constantes dejarán de tener su efecto.

Por ello, en el Partido de la Revolución Democrática (PRD) de Hidalgo, hay sectores que a pesar del acuerdo cupular de ir en coalición nuevamente con el Partido Acción Nacional (PAN), no están totalmente convencidos y en muchas de las 50 municipalidades acordadas al final pueden ir solos, lo que podrá verse con más claridad el sábado y domingo, en que elegirán candidatos a los 84 ayuntamientos.

El convenio ingresado al **Instituto Estatal Electoral (IEE)** que se especuló tenía algunas fallas, fue aprobado y contempla a medio centenar de municipios en coalición con Acción Nacional, sin embargo las negociaciones en una buena cantidad de caso se entorpeció, porque habrá que definir quién las encabezará y la distribución de posiciones en la planilla

de regidores y síndicos procuradores, lo que en privado reconocen los dirigentes.

Uno de los casos muestra es el municipio capital, donde José Guadarrama Márquez e Isidro Pedraza Chávez, no declinan en sus aspiraciones; mientras que del lado panista la posibilidad de que el postulado sea Natividad Castrejón Valdez, crece, sin embargo la ex candidata al gobierno Xóchitl Gálvez, pese al malestar al interior de ese partido, insiste en promover a la diputada federal Gloria Romero León.

Pero este escenario se repite en otras municipalidades importantes, por lo que no se puede asegurar que número de ayuntamientos será el que disputen PRD y PAN en coalición, porque también corren el riesgo de desprendimientos como sucede en Actopan al confirmarse que el ex diputado federal y ex dirigente de la Sección XV, Sergio Hernández, será el candidato del Partido Nueva Alianza, por eso comprueba que al volverse una constante las coaliciones izquierda-derecha, dejan de tener el efecto por el que se concibieron. **(Alberto Witvrum, página de internet)**

Crónica-Grillerías...

CAMBIOS

Este lunes empezaron los cambios en la estructura oficial y Antonio Meza fue designado director de Comunicación Social del gobierno estatal. En el Congreso del estado es un hecho que Sergio Monroy será el nuevo encargado del área de prensa.

TRAPECISTAS

Una vez que los cabildeos entre las corrientes priistas locales están casi concluidos y la mayoría de las candidaturas asignadas, surge fuertemente una inquietud en la cúpula tricolor. Muchos de los aspirantes que no lograron la candidatura amenazaron con dejar las filas del PRI e inscribirse a la contienda al amparo de otros partidos. Desafortunadamente para el PRI, hay muchos inconformes que pueden ganarles ayuntamientos si adoptan esa medida, ya que nuevamente la decisión sobre las candidaturas estuvo plagada de intereses internos.

INQUIETUD

Los servicios de seguridad en Hidalgo entraron en alerta porque en menos de una semana han aparecido dos ejecutados cuyos cuerpos fueron abandonados junto a carteles con leyendas amenazantes. EL primer cuerpo fue descubierto en pleno centro de Pachuca y el fin de semana la policía municipal de San Felipe Orizatlán encontró uno más. Según los reportes, estos asesinatos podrían ser el inicio de un nuevo episodio de violencia entre grupos del crimen organizado que se disputan las plazas hidalguenses.

CONFRONTACIÓN

En Francisco I. Madero el PRI tiene tres precandidatos al ayuntamiento, Mario Delgado, Antonio Efrén Pérez y Joel Pérez. Las divisiones locales del PRD hacen pensar que la lucha electoral será entre el Panal y el PRI, aunque los mismo pasa en El Arenal donde el grupo de los Zúñiga tiene dividido al priismo, lo que ofrece una oportunidad única a Nueva Alianza para ganar la elección de julio próximo. En Tepeapulco suena fuerte Francisco Ruiz, quien en la administración municipal pasada manejó la dirección de Desarrollo Social. También se habla de Alberto Franco y el ex diputado Francisco López Manjarrez.

(redacción, página 02)

CARTONES POLÍTICOS Y ANEXOS

Milenio



Criterio



Vía Libre

Independiente

Plaza Juárez

